DOI: 10.17223/23451734/4/1

Уважаемые члены редколлегии, авторы и читатели!

В 2015 г. мы выпустили три номера нового издания «Библиотека журнала "Русин"» (Rusin Journal Library).

В первом номере была размещена монография о. Кассиана Богатырца «История Буковинской епархии». Данная работа, ранее считавшаяся утраченной, была опубликована впервые. В двух последующих номерах вышли материалы проведенных нами конференций.

В 2016 г. мы решили несколько расширить тематику «Библиотеки журнала "Русин"». В последние годы оказались незаслуженно забыты, в т. ч. и по идеологическим мотивам, труды многих, в том числе и зарубежных исследователей, так или иначе касающиеся русинской проблематики.

Поэтому, помимо монографий, архивных материалов по истории, культуре и языку русинов (руснаков) Карпато-Днестровских земель, в журнале будут публиковаться работы русинских, российских, австрийских, румынских, венгерских и польских историков, этнологов, филологов, которые выходили в конце XIX – XX в. Эти труды и сегодня не потеряли своей актуальности. Наша задача - ввести их снова в научный оборот.

В этом году, как и в прошлом, выйдут три номера журнала. В № 1 публикуются материалы по Второму Венскому процессу (1916-1917 гг.), где основным обвиняемым стал о. Кассиан Дмитриевич Богатырец. Впервые увидели свет его «Защитительная речь» и «Последнее слово», подготовленные к печати Романом Денисовичем Мировичем, а ряд других материалов органично дополняет тему.

В последующих номерах будут представлены статьи и выдержки из монографий известных русинских, российских, румынских ученых, активно разрабатывавших вопросы русинской истории.

С.Г. Суляк, главный редактор

Dear members of the Editorial Board, authors and readers!

In 2015, we published three issues of a new periodical, *Rusin Journal Library*.

The first issue published a monograph by Archpriest Kassian Bogatyrets, **The History of the Bukovinian Orthodox Diocese.** This work, previously considered as lost, was published for the first time. The other two issues published materials of the conferences we held.

In 2016, we decided to expand the scope *Rusin Journal Library*. In recent years, works of many foreign researchers on issues of Rusin studies were unjustly forgotten, including for ideological reasons.

Therefore, in addition to monographs, archival materials on the history, culture and language of the Rusins (Rusnaks) of the Carpathian-Dniester Land, the journal will also publish the works of Rusin, Russian, Austrian, Romanian, Hungarian and Polish historians, anthropologists, linguists of the late 19th and 20th centuries. These works have not lost their relevance at present. Our task is to actualize them for the academic community.

Like in the previous year, three issues of the journal will be published in 2016. The first issue publishes materials on the Second Vienna process (1916-1917), where Kassian Bogatyrets became the main accused. His "Speech for the Defence" and "The Last Word", prepared for publication by Roman D. Mirovich, are first published, and a number of other materials complement the topic.

Subsequent issues will publish articles and excerpts of the monographs of recognized Rusin, Russian and Romanian scholars who actively studied the issues of Rusin history.